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中央编办副主任王峰详解机构改革方案

设不设体改委 有“三个拿不准”
本报特派记者 李钢 吉祥 3月11日发自北京

18个机构要相应划转
火车票涨价与否

与改革没必然联系

机构改革看准了才能迈出一步

发改委职能要下放也要加强

3月11日，中央机构编制委员
会办公室副主任王峰答中外记者
问。 新华社发

3月11日，中央机构编制委

员 会 办 公 室 副 主 任 王 峰 就

“《国务院机构改革和职能转

变方案》有关内容和考虑”回

答了中外记者的提问，对于舆

论关注的诸多热点问题进行

了正面回应。面对关于是否有

人抗拒机构改革时，王峰表

示，改革不能说没有阻力，但

没人抗拒。

“把职能转变放在更加突出的
位置是出于哪些考虑？”面对记者
的提问，王峰说，行政体制改革的
核心是转变政府职能，机构改革包
括稳步推进大部制，但是最主要的
内容和任务应当是职能转变。机构
是职能的载体，如果职能不转变，
一味地调整机构，效果不会很好。

在谈及如何把改革方案当中

提出的各项要求和措施落到实处
时，王峰说，将采取多项措施进行
落实。首先，抓紧研究制定新组建
六个部门的“三定”方案，在其中
突出转变政府职能和部门责任；
其次，将转变政府职能的任务分
配到各部门，限定时间，按照改革
的要求，拿出转变政府职能的具
体措施来，一步一步推进；除此之

外，这次改革必然要涉及到相关
法律法规的调整、修订。

王峰说，六个机构的调整涉
及到诸多相关部门职能的调整，
初步算下来大概有18个机构，要
把它自己的职能随着这六个机构
的兴建和组建，相应地进行划转
和调整，对相关机构的职能要进
行修订。

有记者问，此次改革步伐没
有传言的大，大文化部、能源部等
都没有涉及。对此王峰一一给予
了回应。

王峰说，他也注意到网上的
议论，但是，机构改革是一个循序
渐进的过程，不可能毕其功于一
役，看准了才能先迈出一步。“这
次把新闻出版总署与广播电影电

视总局两个机构合并起来，就是
非常关键的一步。至于能不能在
这个基础上再往下推，咱们先走
走看。”

对于没有设置体改委的问
题，王峰说，之所以没设立是因为
有“三个拿不准”。我国现在已经
建立了比较完善的社会主义市场
经济体制，要不要再搞一个实体

机构，拿不准；现在的改革不仅仅
是经济领域，是全方位的改革，由
一个部门来统筹，干得了干不了，
拿不准；在相关改革领域，已经建
立了诸多专门负责改革的高层协
调机制，比如医改、文化体制改革
等，这种情况下，重新再搞一个机
构来推进方方面面的改革，行吗？
拿不准。

在本轮政府机构改革中，关
于国家发改委的职责权限，有意
见认为需要进一步改革。对此，王
峰说，历次改革，发改委都是议论
的焦点，因为它权力比较集中。这
次改革要进一步加大发改委转变
职能的力度。

对发改委权力过大的言论，

王峰回应说，这次改革要进一步
加大发改委转变职能的力度。这
次职能转变推出的十项职能当
中，相当一批都和发改委有关系。

王峰说，发改委的地位和作
用要给予充分的肯定，发改委管
得过多、过细是一方面的问题；另
一方面，我国宏观调控体系还要

进一步完善，发改委也有进一步
加强完善职能的任务，也不都是
完全下放，该加强的还要加强。比
如规划、经济的预测等需要加强。

王峰强调，简政放权是改革，
加强也是改革，聚焦到发改委同
样如此，一方面要放，一方面该加
强的必须加强。

当被问到机构改革后，铁
路票价是否会涨时，王峰说，

“我只能说它(机构改革)能加
强铁路领域的管理职能，至于
会不会涨价，这是一个市场问
题，是一个政策问题，还有一
个执行政策的问题，它和机构
改革有联系，但是没有必然的
联系。”

改革有阻力

但没人抗拒

一位台湾记者问，这次改
革没将大文化部等纳入是否因
为有人抗拒。对此，王峰说，改
革就是一种权力的调整，是要
通过改革把部分权力下放、取
消、转移。“作为改革的当事部
门，你说没阻力不可能，但说他
抗拒，我觉得也不会。”

王峰表示，每次改革，被
改革者的人事都涉及到去留，
但是都能够服从大局，把改革
推进下去。同时，相关部门也
会设身处地地为这些人安排
好，最大限度地解决他们在调
整改革过程当中遇到的实际
困难和问题。“阻力应该说有，
但不至于说是‘抗拒’。”王峰
最后又强调了一句。
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